
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Honoré-Mercier 
6e séance (rencontre en présentiel) 

Le jeudi, 8 juin 2023 
18 h 00 

 

Ensemble, avec respect et bienveillance, nous formons des citoyens engagés et responsables ! 

PROCÈS-VERBAL 
 

             1. Ouverture de la rencontre | Mot de bienvenue de la présidente 

   2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

   3. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière séance 

   4. Sujets d’adoption 
a. Budget 2023-2024 
b. Projet éducatif 2023-2027 
c. Mesures protégées et dédiées – reddition de compte 2022-2023 

   5. Sujets d’approbation 
a. Sorties scolaires 
b. Frais scolaires 2023-2024 
c. Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 
d. Recouvrement du fonds 9 (si déficit) 
e. Départ hâtif – 9 juin (14h30) 

   6. Sujets d’information 
a. Rencontre d’information – nouveaux parents et élèves – 15 juin 2023 
b. Budget 2022-2023 

   7. Délégation 
a. Direction d’école 
b. Représentant.e.s des enseignant.e.s 
c. Représentante du personnel non-enseignant 
d. Représentants.es de la communauté 
e. Représentant.es des élèves 
f. Déléguée du comité de parents 
g. Présidente 

  

  

  

  

  

  

   8. Levée de la rencontre 

 
 

Étaient présents :                                      
Direction : Tessier, Jonathan 
Élève :   Thibeault Drouin, Marion 
Parents : Cucu, Mihaela  
 Pelletier, Annie 
 Wolff, Armelle 
 David, Annie-France 
 Quevillon Lacasse, Claude 
Personnel enseignant : Fouzia, Sahrane 
Membre de la communauté :  Gélinas, Guy 
  

École Honoré-Mercier 
1935 Boulevard Desmarchais 
Montréal (Québec) H4E 2B9 

Téléphone (514) 732-1400 



 
Étaient absents : 
Élève :  Buzoianu, Maria  
Parents : Desaulniers, Jennifer 
 Ouellet-Cumming, Catherine 
Personnel enseignant :  Turcotte, Yannick 
Personnel non-enseignant : Michellod, Nathalie  
Membre de la communauté :  Baret, Clélie    

                               

 

   1. Ouverture de la rencontre | Mot de bienvenue de la présidente 
a) M. Tessier a pris les présences, il y a quorum. 
b) La présidente, Mme David, a souhaité la bienvenue à tous.   

   2. Lecture et adoption de l’ordre du jour : Adopté. 

   3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 18 mai : Adopté.  

   4. Sujets d’adoption 
a. Budget 2023-2024 : M. Tessier a informé les membres que tous les 

montants ont été reconduits intégralement. La présidente a signé le rapport 
sommaire pour 2023-2024. 

b. Projet éducatif 2023-2027 : Après échanges et argumentation (direction et 
représentante du personnel enseignant), les membres du CÉ ont adopté une 
version où les cibles chiffrées ont été retirées. Les objectifs se liront comme 
suit : 

• Objectif : Augmenter le taux d’élèves sans risque en français, langue 
d’enseignement, volet écriture (valeur de référence 2023 : 43 %). 

• Objectif : Augmenter le taux d’élèves sans risque au 1er cycle du 
secondaire en mathématique, raisonner (valeur de référence 2023 : 
44 %). 

• Objectif : Augmenter le taux de diplomation (valeur de 
référence 2023 : 70 %). 

c. Mesures protégées et dédiées – reddition de compte 2022-2023 : 
M. Tessier a expliqué les mesures protégées et dédiées reçues et 
dépensées. La présidente, Mme David, et la secrétaire, Mme Sahrane, ont 
signé la résolution 2023-06-01. 

   5. Sujets d’approbation 
a. Sorties scolaires : Les élèves du foyer 723 feront un pique-nique au Parc 

Lafontaine. Ils s’y rendront en métro afin de découvrir ce moyen de transport. 
Ils auront la possibilité de participer aux différents jeux sportifs. Tous les 
membres du CÉ ont donné leur aval à cette sortie. 

b. Frais scolaires 2023-2024 : Le document a été présenté et expliqué aux 
parents. Approuvé.  

c. Plan de lutte contre la violence et l’intimidation : Les membres du CÉ 
prennent connaissance et approuvent l’évaluation du plan 2022-2023. Par la 
suite, les membres du CÉ approuvent le Plan de lutte contre l’intimidation et 
la violence 2023-2024 à l’unanimité. 

d. Recouvrement du fonds 9 (si déficit) : Tous les membres ont donné l’aval 
au directeur d’avoir recours au fonds 9 si besoin il y a.  

e. Départ hâtif – 9 juin (14 h 30) : Afin de minimiser la cohue qui peut être 
engendrée par l’excitation du dernier cours de l’année, les élèves seront 
invités à quitter l’école par niveau, à intervalles de 10 minutes. Approuvé. 

   6. Sujets d’information 
a. Rencontre d’information – nouveaux parents et élèves : La date du 15 

juin 2023 a été confirmée pour cette rencontre (se référer au PV du 18 mai 
2023). 

b. Budget 2022-2023 : M. Tessier a expliqué chacun des fonds. L’équilibre se 
confirme et l’installation des premières caméras se concrétisera sous peu.  

  



 
   7. Délégation 

a. Direction d’école : M. Tessier annonce aux membres du CÉ que Mme 
Dubé, adjointe du premier cycle, sera absente lors de la première demi-
année scolaire 2023-2024. La personne qui assurera le remplacement a déjà 
été nommée. 

b. Représentant.e.s du personnel enseignant : La fin de l’année a sonné. 
Les enseignant.e.s poursuivent la préparation de leurs élèves aux 
évaluations autant ministérielles, institutionnelles que locales (école).        

c. Représentante du personnel non-enseignant : Absente. 
d. Représentant.e.s de la communauté : M. Gélinas a confirmé l'installation 

et l'inauguration des 7 panneaux (voir PV du 18 mai). Il a également rappelé 
la tenue de l’évènement Cyclovia, événement populaire et rassembleur où 
petits et grands pédalent pour le plaisir !  

e. Représentant.e.s des élèves : Mlle Thibeault Drouin a exprimé sa 
reconnaissance aux membres pour cette belle expérience. 

f. Délégué.e du comité de parents : Mme Pelletier a affirmé qu’il semble y 
avoir amélioration du climat de travail au sein du comité de parents. De plus, 
le protecteur de l’élève est un plus dans le système éducatif québécois. 

g. Président.e : Mme David a adressé ses remerciements à tous les membres 
du CÉ et leur a souhaité de passer un bel été. 

  

  

  

  

  

  

   8. Levée de la rencontre : 20 h 46 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                                                                                         Fouzia Sahrane,  
                                                                                                                                      secrétaire    

_______________ 
David Annie-France, 
Présidente   
 
 
 
 
 

                  Tel que convenu par tous les membres, l’adoption de ce dernier procès-

verbal du conseil d’établissement s’est faite via le courriel. 

Le vendredi, 23 juin 2023 
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